SILENT FALLOUT

(Retombées silencieuses)

2023, 73 mn, film en VO sous-titré en français.

Cela fait plus de vingt ans que le cinéaste japonais Hideaki Ito enquête sur les conséquences des essais nucléaires américains effectués depuis 1946 dans l'océan Pacifique et le désert du Nevada.

Au Japon, ce sont plus d'un millier de bateaux de pêche qui ont été victimes des retombées radioactives. Ito n'a pas cessé de rassembler des documents, ainsi que des témoignages de pêcheurs exposés et/ou de membres de leurs familles endeuillées.

Ito produit et réalise en 2023 son film documentaire, SILENT FALLOUT (RETOMBÉES SILENCIEUSES), qui retrace l'enquête aux États-Unis de Louise Reiss, médecin à Saint-Louis dans le Missouri, sur les dents de lait. Il s'agissait d'un véritable mouvement de femmes, dont beaucoup de mères au foyer, qui souhaitaient révéler la présence dans le corps de leurs enfants d'un élément radioactif, le Strontium-90, afin de prouver le danger des essais nucléaires. Ce sont leurs actions à travers tout le pays qui ont conduit le président Kennedy à prendre la décision d'arrêter les essais atmosphériques.

Grâce aux témoignages de première main de personnes touchées par la pollution ainsi qu'à des entretiens avec des chercheurs scientifiques, Ito révèle la contamination radioactive due aux essais nucléaires du Nevada sur l'ensemble du territoire des États-Unis. Cependant, le documentaire va encore plus loin et dévoile la véritable dimension des dommages : la contamination radioactive à l'échelle mondiale, en particulier à la suite des essais effectués dans l'océan Pacifique et en ex-Union soviétique.

Ce film contient une multitude d'informations scientifiques précieuses et documentées ainsi que des témoignages de victimes. Un documentaire historique qui constitue également un outil pédagogique puissant.

Ciné- débat en présence du réalisateur, lundi 20 octobre à 20h15,

au Kid à La Flèche (11 rue Carnot)

Projection débat, lundi 20 octobre 20h15 au cinéma le Kid à La Flèche

Initiative de sortir du nucléaire72 et du collectif sarthois pour la Paix

